
Année A 

Quatrième Dimanche de Carême 
L’aveugle de naissance 

 
Après le chemin de foi de la Samaritaine, voici un autre chemin celui de cet aveugle 
que Jésus rencontre par hasard en sortant du Temple. 
C’est l’occasion de remettre les pendules à l’heure pour les disciples, le handicap 
n’est pas la conséquence d’un péché ! 
Mais c’est l’occasion de manifester les œuvres de Dieu, ce que Jésus fait aussitôt, 
sans rien demander à cet homme : il lui met de la boue sur les yeux et l’invite à aller 
à la piscine de Siloé pour se laver. 
L’homme obéit sans poser de question : quelle confiance ! 
Il se lave et il voit, mais c'est alors que son itinéraire commence, parce qu'il ne s'agit 
pas seulement de voir avec des yeux de chair, il s'agit de découvrir la vraie lumière 
celle qui nous fait voir toutes choses avec les yeux de Dieu. 
Heureusement, il y a, autour de lui, tous ces gens qui se posent des questions et les 
pharisiens qui cherchent à faire tomber Jésus. Si bien que cet homme, bousculé par 
les uns et les autres, découvre qui est Jésus. Pas à pas, en lui, se fait la lumière. 
Cet homme qui lui a ouvert les yeux, c'est sûrement un prophète dit-il.  
Puis aux pharisiens qui l'interrogent pour la deuxième fois, il répond avec 
ironie :"est-ce que vous voulez être ses disciples", il se fait alors jeter dehors ! 
Mais voici que Jésus qui avait disparu de l'histoire, vient vers lui et lui révèle comme 
il l’a fait à la Samaritaine, qu'il est le Fils de l'Homme :  
   « Tu le vois, et c’est lui qui te parle. » 
Il lui révèle qu'il est la vraie lumière venue pour éclairer le monde, pour éclairer le 
chemin des hommes. 
Alors celui qui avait été aveugle devient le voyant de la foi : "Je crois, Seigneur !" 
 

Il est comme Thomas qui, huit jours après Pâques, au bout d’un long chemin de 
doute face au tombeau vide, dira enfin : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » 
 

Pour nous aussi avec Jésus ce fut, ou c’est encore, un long chemin qui un jour nous a 
permis de dire : "Je crois, Seigneur, tu es la lumière qui éclaire ma vie !" 
Le chemin du carême est là pour nous aider à faire le point : où en sommes-nous de 
notre relation avec le Christ ?  Qui est-il pour moi ? 
Est-il la lumière qui éclaire toute notre vie, ou sommes nous encore en recherche en 
interrogation ? 
Bien sûr le chemin n'est jamais fini, jamais définitif, mais Lui, il est le Chemin. 
Ce chemin, même si nous sommes, comme l’aveugle, bousculés par les uns ou les 
autres, bousculés par les événements de la vie, est un chemin qui fera de nous des 
voyants de la foi et qui un jour nous permettra de dire ou de redire : 

"Je crois, Seigneur !" 


